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Às nove horas e trinta minutos do dia 25 de maio do ano de dois mil e sete, no Auditório 4 
do Hospital Veterinário da Universidade de Passo Fundo em Passo Fundo/RS, reuniram-5 
se em Sessão Ordinária, os membros do Comitê de Gerenciamento da Bacia Hidrográfica 6 
do Rio Passo Fundo, para deliberarem sobre a seguinte ordem do dia: 1-Apresentação do 7 
Comitê de Gerenciamento da Bacia Hidrográfica do Rio Passo Fundo; 2-Debate com os 8 
Prefeitos e/ou Secretários municipais sobre o uso dos Recursos Hídricos da Bacia e seus 9 
problemas, bem como possíveis ações integradas; 3- Vagas em Aberto; 4- Assuntos 10 
Gerais; Os membros titulares presentes foram: Ana Kely Giacomazzi, Paulo Biasotto, 11 
Delson Concato Boscarin, Antoninho Luiz Berton, Luis Carlos Damian Souto, Claud 12 
Goellner; Cleiva Zamboni, Rui Lorenzato, Clovis Almir Oliboni Alves, Leandro Alex dos 13 
Santos, Aide T. Treméa, Edésio de Mello Júnior, Denise Rodrigues Reggio, Lenison 14 
Maroso, Também se fizeram presentes os membros suplentes: Thoni Uilson Focking, 15 
Maira B.S. Weirich, Eni Webber Baseggio, Ivoni Portes Kirch, Jônia Celi, Sérgio Luiz de 16 
Souza e os representantes da comunidade Fabiano Timoteo Scariot, o Prefeito do 17 
Município de Ronda Alta Luis Antonio Liberatti, Jacinta Bassi da Secretaria da Educação 18 
de Passo Fundo, Ingrid Arnot e Ricardo Wistro da Secretaria de Saúde do Município de 19 
Estação, Ermindo Simonetti da Secretaria Municipal de Meio Ambiente de Passo Fundo, 20 
Marcos  Antonio Susin Secretário de Agricultura do município de Passo Fundo, Fernando 21 
Pompermaier da Prefeitura Municipal de Paulo Bento, Flademir Luiz Zorzi e Regina Zibetti 22 
da APAE, Os membros Roberto Luiz Deboni, Tânia Mara Veleda e sua substituta Neyla 23 
Teresinha Sardi Bortolon encaminharam correspondência justificando suas ausências. O 24 
Presidente do Comitê, Claud Goellner, saudou a todos, após leu a ordem do dia e colocou 25 
em apreciação a Ata 12, a qual foi aprovada. Dando início aos trabalhos, passou-se ao 26 
item 1-Apresentação do Comitê, onde o Presidente, Claud Goellner, fez uma breve 27 
apresentação da participação do Comitê na Gestão dos Recursos Hídricos, apresentou 28 
como e onde estão sendo usados os Recursos Hídricos mundiais, problemas causados 29 
pela má utilização e preservação, apresentação do Sistema Nacional de Recursos 30 
Hídricos, Plano de Recursos Hídricos e o Plano de Bacias Hidrográficas.  No item 2-31 
Debate com Prefeitos e/ou Secretários, o Prefeito Municipal de Ronda Alta Luiz Antonio 32 
Liberatti apresentou a área de abrangência do município de Ronda Alta na região da 33 
Bacia e os problemas do município em relação à preservação dos Recursos Hídricos, 34 
reclama que a CORSAN somente vende a água não estabelecendo um plano de 35 
preservação e solicita apoio do Comitê com a questão do saneamento e o problema do 36 
uso das áreas de preservação permanente para condomínios residenciais junto à 37 
barragem da Tractbel. O Secretário Municipal de Agricultura de Passo Fundo, Marcos 38 
Antonio Susin, discorreu sobre as contribuições que os agricultores tem dado para a 39 
conservação da qualidade dos recursos hídricos, através da adoção da prática do plantio 40 
direto, do recolhimento das embalagens dos defensivos agrícolas e se disse preocupado 41 
com a possibilidade de os produtores rurais terem que pagar pelo uso da água, onde, na 42 
sua opinião, o ambiente urbano é o maior problema. O professor Claud Goellner se 43 
manifestou dizendo que independentemente do setor usuário, todos vão pagar pelo uso 44 
da água e pela geração dos despejos, sendo que pagarão mais aqueles que a utilizarem 45 
com menor eficiência.Também foi abordado pelo Presidente a destruição das matas 46 
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ciliares e a drenagem dos banhados pelos produtores para implantarem as lavouras e que 47 
isto também é um dano ambiental contra a conservação dos recursos hídricos dentro da 48 
bacia. Quanto a isto, Denise Rodrigues Reggio relata que Erechim possui graves 49 
problemas de destyruição da mata ciliar que praticamente não mais existe e salienta a 50 
questão dos poços artesianos. Relatou também que foi acordado entre os produtores 51 
rurais, o Ministério Público de Erechim e a Secretaria Municipal do Meio Ambiente um 52 
termo de ajustamento de conduta, em que os produtores rurais deverão recuperar a mata 53 
ciliar numa extensão de quinze metros das margens dos recursos hídricos, até que 54 
estudos técnicos apontem o que é mais viável. Relatou também que o Promotor do 55 
Município decidiu tomar medidas jurídicas, obrigando o fechamento de todos os poços 56 
artesianos. O Secretário Ermindo Simonetti apresentou o trabalho de reflorestamento nos 57 
bairros de Passo Fundo que está sendo coordenado pela Secretaria Municipal de Meio 58 
Ambiente. O Secretário Marcos Susin solicitou o empenho de toda a comunidade na 59 
preservação dos Recursos Hídricos, o Secretário de Planejamento do Município de Passo 60 
Fundo Giovanni Corralo manifestou-se preocupado com a perfuração de poços artesianos 61 
e propôs manter um controle sobre esse assunto.Também falou da necessidade de 62 
melhorar os serviços de abastecimento e saneamento nos municípios da bacia, através 63 
de um trabalho integrado, com ações de médio e longo prazo. Neste sentido, citou a 64 
revisão do contrato, através de um grupo de trabalho instituído em Passo Fundo de 65 
prestação de serviços entre o Município e a CORSAN, o que deverá atender as 66 
necessidades atuais e dispor de novos instrumentos de controle da gestão e da prestação 67 
dos serviços.Paulo Biasotto do Sindicato Rural de Erechim felicitou o Secretário Marcos 68 
Susin pelas manifestações e corroborou o papel dos agricultores na preservação dos 69 
recursos hídricos.Em relação aos problemas com a falta de água em algumas regiões do 70 
Estado Antoninho Berton e Ermindo Simonetti propõem a criação de projetos para o 71 
armazenamento da água da chuva para demandas da área rural e urbana. Jacinta Bassi 72 
da Secretaria da Educação de Passo Fundo preocupa-se com a preservação das 73 
margens dos rios e está coordenando projetos de limpeza e reflorestamento das margens 74 
do Rio Passo Fundo com alunos das escolas.No item 3- Vagas em Aberto, o Professor 75 
Claud Goellner apresentou as vagas disponíveis, sendo que o SINDIAGUAS manifesta 76 
seu interesse em uma delas. Passando para o item 4 - Assuntos Gerais, os 77 
representantes da invernada artística adulta do Centro de Tradições Gaúchas Lalau 78 
Miranda apresentaram um projeto a ser desenvolvido junto às margens do Rio Passo 79 
Fundo de implantação de mata ciliar. 80 
Estes No que diz respeito a este projeto, foram realizadas reuniões com o CBHPF e a 81 
Secretaria Municipal de Meio Ambiente e deverá fazer parte de uma ação integrada. 82 
Quanto aos aspectos técnicos do mesmo o Engenheiro Florestal Fabiano Scariot da 83 
Prefeitura Municipal de Ronda Alta se disponibilizou a colaborar. O presidente do CBHPF 84 
ficou de agendar uma reunião entre as partes interessadas em Passo Fundo para tratar 85 
do detalhamento do projeto e também do envolvimento do Ministério Público e dos 86 
Grupos Ecológicos. Luiz Carlos Souto, Vice-presidente do CBHF voltou a falar da 87 
necessidade de um maior empenho e participação dos membros nos projetos do Comitê, 88 
bem como da divulgação das reuniões para a Comunidade. Antoninho Berton propôs que 89 
os membros divulguem o Comitê para suas respectivas comunidades, também propõem 90 
que os membros participem de projetos e na divulgação da Semana do Meio Ambiente e 91 
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que tragam consigo para a próxima reunião suas idéias e projetos. O Professor Claud 92 
Goellner, lembrou do trabalho da assessoria de imprensa do Comitê e disse que este é 93 
um problema histórico da sociedade brasileira e que acontece em todos os demais 94 
Comitês do Estado. Também relatou que na reunião anterior do Comitê houve cobertura 95 
por parte da imprensa através de dois jornais, duas estações de rádio e de uma estação 96 
de televisão. Além do mais, ressaltou o presidente do CBHPF, que conforme 97 
determinação em reunião anterior, está sendo elaborado pela Presidência um Projeto 98 
global de comunicação social e divulgação do comitê junto á população da bacia e que 99 
deverá ser apresentado em outra reunião para análise e aprovação. Lembrou também a 100 
falta de recursos, pela não consecução do convênio com o FRH e que para solucionar em 101 
parte este tipo de situação, deverá convocar uma comissão mista entre os membros da 102 
Comissão Permanente de Assessoramento-CPA e representantes da CORSAN para 103 
estudarem um plano em que serão adiantados recursos, por parte da segunda, para o 104 
custeio das atividades do CBHPF, por conta do adiantamento da cobrança da água. 105 
Neste sentido, relatou os resultados de sua viagem e encontro com o Secretario 106 
Executivo do Conselho Estadual de Recursos Hídricos, senhor Paulo Paim, para tratar da 107 
viabilidade deste tipo de convênio. De acordo com Paim, este tipo de trabalho poderá, 108 
depois de analisado, ser encaminhado para análise do CRH e aprovado se for o caso, 109 
constituindo uma ótima alternativa para a resolução dos problemas financeiros dos 110 
Comitês. O Presidente do Comitê de Gerenciamento da Bacia Hidrográfica do rio Apauê-111 
inhandava, Lenison Maroso, falou da organização de um curso de capacitação dos 112 
membros do seu Comitê e da possibilidade de fazê-lo juntamente com o CBHPF e o 113 
COAJU. O presidente Claud Goellner manifestou-se favorável e ficou de apresentar a 114 
proposta na reunião do COAJU no próximo dia 30 do corrente mês. Este curso de 115 
capacitação deverá ocorrer em Passo Fundo no dia 20 de julho, oportunidade em que 116 
além da integração dos membros dos três Comitês, poderão ser discutidos problemas 117 
comuns.. Para constar foi lavrada a presente ATA que após lida e aprovada será pelos 118 
presentes assinada: 119 


